

der eines der süß-schmerzlichen Liebesprobleme: Die Qual des Zweiten behandelt, hat als Milieu die Professoren- und Lehrerwelt. Im Mittelpunkt, als „Helden“, stehen ein Hauptmann und die Tochter eines Geheimrats.

Der neue Roman, den sicherlich der

alte Fontane mit wohlwollendem Schmunzeln

aufgenommen hätte, besitzt nicht nur für die große Berliner Verehrerschaft Graesers Interesse, sondern kann - da der Schauplatz wechselt und die ergreifendsten Kapitel

am Gardasee, in Wien und Venedig

spielen, also an Orten, die von dem großen Strom des Reisepublikums durchflutet werden, also auch in Osterreich und den internationalen Badeorten - auf starken Absatz rechnen.

Die Herren Kollegen in Berlin seien jedoch noch besonders auf dieses Werk aufmerksam gemacht:

**Alle ehemaligen Schüler des
Kgl. Wilhelmsgymnasium**

werden den Roman verlangen, in dem die Persönlichkeit des früheren, kürzlich heimgegangenen Direktors dieser Anstalt in ihrer ganzen Eigenart auftaucht und die Lehrerwelt in amüsanter Weise charakterisiert wird.

Ich bitte zu verlangen.

Bestellzettel anbei.

Hans Bondy, Verlagsbuchhandlung